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HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE 
 

18-9-23 
 

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon a los dieciocho días del mes de setiembre de 
dos mil veintitrés, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante, y siendo las 15:45 
dice la 
 

Sra. Presidenta: Seguidamente, invito a hacer uso de la palabra a la señora Ana Villasanti Ávalos, quien expondrá sobre 
la disolución de la Secretaría de Cultura. 
 
Sra. Villasanti: Buenas tardes a mis compañeros y compañeras. Mi nombre es Ana Villasanti, soy bibliotecaria, graduada 
de la Universidad Nacional de Mar del Plata. Hoy vengo en nombre de mis compañeros bibliotecarios municipales a leer 
el texto que ellos escribieron y darle voz. Las bibliotecas somos la cultura viva y cotidiana en los barrios, la cultura 
descentralizada  y en todos los rincones de la ciudad, no sólo donde llega el turista, donde la comunidad se encuentra con 
otras y otros, se escuchan todas las voces, se comparten vivencias, crean y creen en sus sueños, proyectan el futuro a partir 
de la palabra, la lectura, el arte. Las bibliotecas democratizan el acceso a la cultura y a la información; las bibliotecarias y 
bibliotecarios somos el motor que las impulsa, sus gestoras y gestores, defensoras y defensores. Las bibliotecas estamos 
en los barrios de Mar del Plata hace 60 años, fueron creadas y sostenidas por compañeras y compañeros que nos 
precedieron y cuyo compromiso nos atraviesa. A lo largo de los años nuestra tarea cambió, los formatos de la información 
cambiaron, la literatura cambió, las comunidades cambiaron, la formación de las y los profesionales bibliotecarios 
cambiaron, pero el compromiso de quienes trabajan en las bibliotecas barriales crece. Los problemas que aquejan a 
nuestras Bibliotecas Públicas Municipales y que las trabajadoras y trabajadores señalarnos desde hace años a distintas 
gestiones ejecutivas del Municipio, y también insistentemente a las y los concejales en este recinto, no se solucionan con 
un cambio de modelo administrativo ni con precarización laboral y contratos temporarios sino que, por el contrario, 
requieren de políticas públicas de cultura, políticas públicas bibliotecológicas, y crecimiento de la planta de personal 
calificado en las condiciones laborales que corresponden a esa condición. Subsumir al Sistema de Bibliotecas en una 
estructura mayor de lógica empresarial no hará más que agravar su situación. Nuestro compromiso es con nuestras 
comunidades, las que hacen cultura todo el año, las que no necesitan una fecha ni una entrada para hacerlo, con personas 
que conocen, aprovechan y hacen estos espacios, que los habitan, reconociéndolos como propios, lugares tan necesarios 
como valiosos para defender. No hay calendario, ni situaciones económicas que puedan acotar a la cultura marplatense. La 
cultura no tiene temporadas altas ni bajas La vemos todos los días, en todos los barrios y abierta a toda la comunidad. La 
hacemos todos los días en las Bibliotecas. Las Bibliotecas somos cultura, no somos turismo. Quiero contar que en las 
bibliotecas del Sistema Público Municipal faltan 44 cargos y no lo estamos diciendo ahora como si fuera la primera vez 
sino que es algo que los bibliotecarios venimos reclamando ya desde hace unos cuantos años. Es una vergüenza que 
profesionales que se han formado en la Universidad, ganen $130.000.-, son bibliotecarios que fueron los últimos en entrar 
en este sistema. Es decir que cualquier compañero que tenga una mejor propuesta laboral, lo va a dejar porque es 
insostenible vivir con ese sueldo, y eso también tiene que ver con la gestión del Municipio con la cultura, no puede ser que 
profesionales que se formaron en la Universidad Pública tengan que estar con un salario miserable para poder sostener las 
políticas en las bibliotecas. Muchas gracias. 
 

-Es la hora 15:50. 
 

 


